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▲今回の調査で東脇殿が確認され、国庁（役所の中心的建造物）の位置が確定した常陸国衙跡発掘

　現場（現石岡小学校）。写真は10月15日（日）に行われた現場説明会。
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　石岡市議会第３回定例会は、去る８月30日から９月14日までの

16日間にわたって開催されました。

　この定例会には、市長から平成17年度（合併期日以降）の石岡

市各会計決算や市営駐車場の料金引下げに関する議案などが提出

され、また、最終日には議員から「議員定数を定める条例」案が

提出されました。（議案の審査結果一覧は、33㌻をご覧ください）
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石岡西部地区農業集落排水整備事業

処理施設機械設備工事

最低制限価格（２億1,489万3,000円）で
工事請負契約を締結
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Ishioka Shigikai

40
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▼石岡市・八郷町合併協議会

30

26
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合併前後における当市の議員定数

法の上限数 条例定数 実際の数

合併前
旧石岡市 ３０人 ２４人 ２４人

旧八郷町 ２６人 ２０人 １９人

合併後

在任特例
(H19.4.30まで)

４３人（H18.10.20現在40人※）

一般選挙後 ３０人 ２６人 ―

※合併後２人が辞職、１人が逝去したため。在任特例中は、実際の数が定数となる。
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議 員

第３回定例会では、24名の議員が登壇し、

市政一般に関する質問を行いました。

「一般質問」で、各議員はそれぞれ数項目にわたる質問

を行っています。ここに掲載するのは、その一部を要約

したものです。

一般
　質問
Question & AnswerQuestion & Answer

一般
　質問

Question

Answer

島 田
し ま だ

 久 雄
ひ さ お

第３回定例会第３回定例会



議 員

一 般 質 問

「認定子ども園」制度の創設に伴い

当市はどのような取組みをしていくのか

Question

積極的に県へ働きかけ、

認定子ども園の推進に向けて努力したい

Answer

7

菱 沼
ひしぬま

 和 幸
かずゆき
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議 員

Question

Answer

8

前 島
まえしま

 守 雅
もりまさ

税収確保は、住民サービス維持の根幹をなすもの

滞納者に厳しい対応をとる考えはあるか

徴収体制の一元化、滞納整理の見直しに加え、

悪質な滞納者への対応も検討している



  

議 員飯 村
いいむら

 嘉 男
よ し お

一 般 質 問

9

Question

Answer

ごみ収集業務に伴う

八郷地区のごみ袋の取り扱いについて

市指定燃えるごみ袋への切り替えは

地域性を尊重しつつ段階的に取り組んでいく

▲新治地方広域事務組合
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議 員

市長のまちづくり構想が示されなければ

学校統廃合の検討が難しいのではないか

Question

学校統廃合にどう取り組むのか

具体的には整理されていない状況

Answer

小 泉
こいずみ

　  彰 
あきら

10



一 般 質 問

議 員

11

嶋 田
し ま だ

 佐
さ

登
と

子
こ

小中学校の耐震化優先度調査によって

改築の優先順位が変わることはあるのか

Question

新市建設計画に基づく学校建設は三校

調査結果によっては再検討もあり得る

Answer

▲昭和49年に建設された北小学校校舎



議 員

Ishioka Shigikai

Question

Answer

12

菱 沼
ひしぬま

 一 夫
い ち お

国道355号線バイパスの開通で

生活路が分断されるが、その対策は

バイパス供用開始までに整備するよう

県へ要望している

▼現在の東成井交差点の様子

未整備区間（中坪区）

現在の生活道路



一 般 質 問

議 員

Question

Answer

13

金 井
か な い

 一 夫
か ず お

市の根幹を成す政策の推進・変更は

市長が総合的な判断を下す必要がある

いずれの課題も一部署で出来るものではない

計画の段階から部局横断的に取り組む
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議 員

鹿島鉄道に関する協議は

一時の停滞も許されない喫緊の課題

Question

関係機関との意見調整を進め、

早急に対策協議会が開催できるよう努める

Answer

14

池 田
い け だ

 正 文
まさふみ



議 員

一 般 質 問

旧八郷町が資金を投じて設立した八郷高校

閉校後の跡地利用をどう考えているのか

Question

施設等の無償払い下げについて

県教育長に対して要望を行った

Answer

15

川 村
かわむら

 良 一
りょういち

▲茨城県立八郷高等学校



議 員

Ishioka Shigikai

県道月岡・真壁線の改良工事

測量以来14年経過するが、今後の計画は

Question

危険箇所の優先的整備や早期の事業完了を

県に対して要望していきたい

Answer

16

櫻 井
さくらい

 信 幸
のぶゆき



 

議 員

一 般 質 問

平成十九年度からの放課後学級について

市当局の考えと具体的な対応策は

Question

関係部局との連携を図り

空き教室や人材確保などに順次対応したい

Answer

17

前 島
まえしま

 孝 元
たかもと



議 員

Ishioka Shigikai

国民宿舎でのレジオネラ属菌検出

感染者の再確認が必要ではないか

Question

健康被害の報告はなかった

マニュアルに基づき、指導を徹底していく

Answer

18

山 口
やまぐち

　  晟
あきら

 

▲国民宿舎つくばね浴室改修の様子



議 員

一 般 質 問

八郷郵便局の統廃合・石岡駅の窓口業務など

公的サービス低下をどう考えるのか

Question

利便性が損なわれることがないよう

住民への周知を求めていく

Answer

19

小 松
こ ま つ

 美
み

代
よ

子
こ



議 員

Ishioka Shigikai

消防団の体制は石岡・八郷地区で

異なるが統一を考えているのか

Question

合併当時から課題の一つとして検討

平成十九年度内の実施を目途に進めていく

Answer

20

谷 島
や じ ま

 博 久
ひろひさ



 

 

 

 
 

議 員

一 般 質 問

市内の地図を各家庭に配布することで

市民が便利に利用できるのではないか

Question

防災マップの作成・配布を予定している

その中で、各地区の名称も盛り込んでいく

Answer

21

亀 井
か め い

 比志子
ひ　し　こ

▲現在、市は防災マップを作成している

　写真は合併後発行された「生涯学習マップ」



議 員

Ishioka Shigikai

合併一周年の記念事業として

ＮＨＫのど自慢大会を開催してはどうか

Question

一年前から準備を進め、ＮＨＫラジオ番組

「真打ち競演」の公開録音が決定した

Answer

入 江
い り え

 貞 一
ていいち

22

▲旧八郷町で行われた際も好評を博した
（写真は広報紙掲載記事）



議 員

一 般 質 問

農業をとりまく環境が大変厳しい中

担い手育成や直売所による農業活性化の考えは

Question

直売所は少量出荷も可能であり

生きがいと喜びのある農業の振興につながる

Answer

23

塚 谷
つ か や

 重 市
しげいち



議 員

Ishioka Shigikai

中心市街地活性化を図る上で

複合文化施設建設をどう考えるか

Question

交流人口の増加に効果的な

都市機能を充実させる施策の一つと考える

Answer

24

村 山
むらやま

　 裕
ゆたか

 



議 員

一 般 質 問

効率的行政を推進するため

職員の権限・責任・義務を明確にすべきでは

Question

研修時に注意を喚起するなど

職員の危機管理意識の醸成に努める

Answer

25

磯 部
い そ べ

 延 久
のぶひさ



議 員

Ishioka Shigikai

Question

Answer

26

鈴 木
す ず き

 光 雄
み つ お

市内に「道の駅」を設置して、

観光や商工業の活性化を図る考えはあるか

地域振興に大変有効な施設

設置について積極的に検討していきたい

千葉県
（20）

栃木県
（15）

群馬県
（18）

長野県
（25） 埼玉県

（17）

山梨県
（16）

神奈川県
（2）

東京都（1）

茨城県
（９）

（　）内は道の駅設置件数



 

議 員

Question

Answer

一 般 質 問

27

金 子
か ね こ

 悦 郎
よ し お

「事務事業評価」は行財政改革の一環

正しい評価をどのように進めていくのか

全事業を対象として見直し調査を実施し

評価への意識付けを行っている
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議 員岡 野
お か の

 孝 男
た か お
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Question

Answer

朝日トンネルの早期実現に向けて、

合併特例債を活用していく考えか

整備財源の確保が最大の問題

道整備交付金・特例債の活用も検討している▼所長室にある立体模型

　中央点線部（右：石岡市、左：土浦市）は

　トンネル予定箇所



議 員

Question

Answer

一 般 質 問

29

德 増
とくます

 千 尋
ち ひ ろ

人員削減は行政サービス低下をも招く

何をもって「適正な」職員数というのか

一人当たりの事務量や財源を試算し

適正な職員数を算出していく
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 　第３回定例会では、市長から提出された

３４議案について、４人の議員が質疑を行

いました。

第３回

定例会

30

岡 野
お か の

 孝 男
た か お



議 案 質 疑

德
とく

 増
ます

 千 尋
ち ひ ろ

前
まえ

 島
しま

 孝
たか

 元
もと
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32

小松
こまつ

 美
み

代
よ

子
こ

議案の概要と審査結果
第２回臨時会（７月２１日）に提出された議案の概要と、その審査結果は次のとおりです。

第２回臨時会

議案第146号

専決処分に対し承認を求めることについて（平成１８年度石岡市下水道事業特別会計補

正予算（第１号））

承　認　歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ9,528万7,000円を追加し、歳入歳出予算の総

額を歳入歳出それぞれ32億9,528万7,000円としたもの。内容は、下水道高資本費対策借

換債。

議案第147号

専決処分に対し承認を求めることについて（石岡市区長及び自治会長設置条例の一部を

改正する条例）

承　認
　新たな自治会の設立に伴い、条例中の別表第２「自治会長設置区域」に「佐久」を加

えたもの。

議案第148号

工事請負契約の締結について（平成１８年度石岡学校給食センター改築工事）

原案可決　平成18年７月７日に条件付き一般競争入札に付した平成18年度石岡学校給食センター

改築工事につき、契約金額９億2,925万円で株式会社奥村組（水戸営業所（水戸市三の丸））

と契約を締結しようとするもの。

議案第149号

石岡市国民健康保険条例の一部を改正する条例を制定することについて

原案可決　平成18年10月１日から、70歳以上の国民健康保険被保険者のうち政令で定めた一定以

上の所得者に対し、医療費に係る自己負担割合を２割から３割に変更しようとするもの。
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議案の概要と審査結果
第３回定例会（８月３０日～９月１４日）に提出された議案の概要と、その審査結果は次のとおりです。

▲中学校では最も古い城南中学校

第３回定例会
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15

 

     

    

　石岡市議会では、請願及び議会へ直接ご提出いただいた陳情を、

本会議で常任委員会等へ付託した上、詳細な審査を行っています。

　第３回定例会で審査を行った請願・陳情の審査の結果は、次のと

おりです。

＆＆
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請願＆陳情
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請願＆陳情

  
 

 
 

　請願・陳情は、市役所本庁舎の開庁中いつでも受け付けています。

　ただし、受付後の直近の定例会で審査できるのは、原則として定例会開会日の約２週間前に開か

れる議会運営委員会開会までに提出された分となります。議会運営委員会の開会後にご提出いただ

いた分については、その定例会では「委員会に審査を付託するのみ」の取扱いとなりますので、一

定の結論が出るのはその次の定例会ということになります。

　したがって、現在請願・陳情の提出をお考えの方で、第４回定例会（１１月２９日～１２月２１

日予定）での審査をご希望の方は、１１月１５日（水）午前１０時から予定されている議会運営委

員会の開会までに議会事務局（市役所本庁舎３階）へご提出ください。

◆書式について

　書式等に、特に決まりはありません。請願・陳情の要旨（市や市議会に対して、どのような理由

でどのようなことを求めるか）を簡潔にお書きください（道路や側溝などの整備を求める場合は、

略地図を添付していただければ幸いです）。

　なお、提出者の方はお名前（署名もしくは記名・押印）、そしてご住所を明記されるようお願いし

ます。

第４回定例会で請願・陳情の審査をご希望の方は

11月15日(水)午前10時までにご提出ください。



議会広報紙に関するご意見・ご質問は、石岡市議会事務局　523-1111 内線312　〒315-8640 茨城県石岡市石岡3165-2

電子メール ishiokashigikai@muse.ocn.ne.jp　ホームページ http://www8.ocn.ne.jp/~ishioka/

再生紙100％を使用しています。　　　　環境にやさしい大豆油インキを使用しています。

　第４回定例会は、下記の日程で行われる予定です。

ぜひ傍聴においでになってみてください。

　また、議会の様子は、モニターを通じて本庁舎と八

郷総合支所の１階ロビー、まちかど情報センターでも

ご覧いただけます。

※開会時間は、すべて午前10時からです。
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第４回定例会は11月29日開会予定

11月29日（水）本会議（開会）

12月11日（月）本会議（一般質問）

12月12日（火）本会議（一般質問）

12月13日（水）本会議（一般質問）

12月14日（木）本会議（一般質問）

12月15日（金）本会議（議案質疑）

12月18日（月）常任委員会（企画・総務・文教

　　　　　　　の各委員会）

12月19日（火）常任委員会（福祉・市民経済・

　　　　　　　都市建設の各委員会）

12月20日（水）議会運営委員会

12月21日（木）本会議（質疑・討論・採決）


